

El Boletín

Movimiento Ñin Negrón

Lacayos y lambones

Escrito por: Movimiento Ñin Negrón

Lacayo – definición: Servil, rastrero. Criado de librea cuya principal ocupación era acompañar a su amo en sus desplazamientos. RAE

Si algo queda claro desde la llegada de la Junta Colonial del gobierno de Estados Unidos, es que estos harán todo lo que este a su alcance para garantizar los pagos a los bonistas. Se llevarán a todo lo que sea de frente para garantizar que sus intereses sean protegidos.

Todas sus medidas van hacia ese objetivo, quitar los derechos de los trabajadores, eliminar pensiones y ahora la venta y robo de las escuelas públicas es parte de su plan. Algunas personas se equivocan creyendo que estas acciones son producto del gobierno colonial de turno ahora dirigido por el PNP. Sin embargo no es cierto, como tampoco lo fue durante el gobierno dirigido por el PPD, ambos partidos están haciendo el trabajo sucio de la Junta.



El gobierno colonial PNP, como el PPD en el pasado, son lacayos. Los lacayos en Puerto Rico se conocen por ser los alcahuetes y lambones. Los lambones son personas que harán cualquier cosa para complacer a sus jefes. Todos los hemos conocidos en nuestros trabajos, siempre hay uno o dos. Son los chotas y arrastraos en los trabajos, gente despreciable. Esto mismo es el caso del PNP y PPD, son los lambones de los gringos.

Si el régimen colonial le dice a Rosselló que tiene que nombrar a gringos para los puestos del gobierno ahí mismo sale Ricky Rosselló, como loco a buscarlos, Keleher, Dean, Higgins. Si le dicen que tienen que quitarles derechos a los trabajadores puertorriqueños ahí va la legislatura sin encomendarse a nadie a complacer a sus amos. Si la Junta Colonial dice que hay que vender las escuelas y botar maestros y empleados, ahí se unen Rivera Schatz, Abel Nazario del PNP con Bhatia y Nadal del PPD, para demostrar cual es más lambón, cual es el perro más faldero entre ellos.

Vemos que tenemos un gobierno de embuste, de serviles, de rastreros que solo les sirven a sus amos pero no al pueblo puertorriqueño. Ellos no van a cambiar nada a nuestro favor, no van a reformar nada.

En toda lucha es importante nunca perder de vista quien es el verdadero enemigo, en nuestro caso es la Junta Colonial y el régimen estadounidense. El PNP y PPD son simples lacayos y lambones. Derrotando a sus amos los derrotamos a ellos.



Sigue la guerra económica contra el pueblo

Escrito por: Movimiento Ñin Negrón

El gobierno de los EEUU sigue implementando medidas para perpetuar la apropiación de la riqueza generada por los y las trabajadoras boricuas. La junta de Explotación Fiscal y los intermediarios cómplices del PNPPD, siguen las órdenes dictadas por sus amos, fastidiando al pueblo y beneficiando los blanquitos corporativas estadounidenses y boricuas.

Este plan ha sido instaurado desde los 80's. Ante la coyuntura de un imperio en decadencia económica, se aceleró en los últimos tres cuatrienios de administración colonial. En Puerto Rico las medidas económicas siempre han beneficiado a instituciones e individuos foráneos, ajenos a los intereses de crear un país puertorriqueño con una economía que le pueda proveer las oportunidades de una vida digna para todas y todos los puertorriqueños.

MIENTRAS ESTÁS EN LA PLAYA,
NO OLVIDES QUE ESTA SEMANA
TE ESTÁN QUITANDO TU RETIRO,
TU PENSIÓN, TUS VACACIONES,
TU DINERO Y TUS DERECHOS.



Desde el cierre de escuelas botando a miles de trabajadores y trabajadoras; desde la privatización de los cuerpos de agua, los terrenos agrícolas a los grandes industrias agro-corporativas; desde la propuesta privatización de las corporaciones públicas, incluyendo acueductos y la AEE; y sobre todo la eliminación de los derechos a trabajadores. Cada una de estas acciones buscan asegurar que los miles de millones que se generan en país por la productividad en sus empleos de los boricuas siga siendo controlado y apropiados por el gran capital.

Ahora salen a la luz pública la reducción de las agencias del gobierno y una deforma laboral adicional, que busca en nombre de la mentira de la competitividad eliminar y empobrecer aún más a los trabajadores y trabajadoras puertorriqueñas.

El plan de reducción de agencias es draconiano, Tendrá como consecuencias miles de trabajadores botadas y la entrega en bandeja de plata a precio de pescado abombao los haberes del pueblo que

nuestras corporaciones públicas. Es un aterrador y violento plan que pretende poner en manos foráneas y privadas los recursos naturales, culturales y sociales del país. Los que nos niega y negaría la posibilidad de poder forjar medidas que permitan una vida justa y digna para todos y todas las boricuas.

La <deforma> laboral, persigue poner a merced del "patrono" las condiciones de empleo de los trabajadores. Imagínese que con las menguadas protecciones legales; qué pasará si se deja que sean los patronos que con su voluntad puedan cesantear a su antojo y fijar salarios y beneficios (bono de navidad por ejemplo).

La guerra económica ha de condenar a miles de personas, especialmente a nuestros compueblanos de la tercera edad, a la miseria, a la muerte, al suicidio, a miles de trabajadoras y trabajadores. Esta guerra tiene como consecuencia millones de desplazados-exiliados que se ven forzados a cortar sus redes comunitarias y familiares e ir a buscar suerte en un país extranjero, ajeno a su sentido cultural y social boricua.

La pregunta es: ¿Qué sociedad quiere usted? Una donde existan salarios justos y adecuados para proveer lo necesario a usted y su familia, salud, vivienda, trabajos dignos, comida saludable, educación de calidad y liberadora; o una sociedad donde se viva decidiendo entre comer o pagar la renta, entre comprar medicamentos o pagar la luz o el agua; con la presión de soportar un patrono tirano que lo puede botar como bolsa cuando le dé la gana sin consecuencia alguna.

¿Qué país quiere usted?

Tenemos que tirarnos a la calle a defendernos y anteponernos a la agenda de empobrecimiento y esclavitud que proponen los estadounidenses por medio de sus alicates del PNPPD. Hay que organizarse y luchar por el bien de usted, de su familia y nuestro pueblo.



Defendamos la Educación Pública

Escrito por: Movimiento Ñin Negrón

La Constitución de Puerto Rico establece claro el derecho a una educación pública, gratuita y no sectaria. A la misma vez prohíbe la utilización de fondos públicos para subsidiar la educación privada.

La determinación del gobierno de implantar las escuelas charter y los vales educativos mediante la aprobación del proyecto 825 en Cámara y Senado, actualmente sujeta a la firma del gobernador es completamente anti-constitucional y constituye el ataque más despiadado contra nuestro sistema público de enseñanza.



El proyecto 825 de <deforma> le permitiría a un privatizador, universidad, "corporación sin de fines de lucro", reciba fondos públicos para dar servicios a estudiantes de escuelas públicas. Las escuelas charter pueden ser de nueva creación o mediante la transferencia de la operación y administración de las existentes al privatizador por un periodo de 5 años que puede ser extendido indefinidamente.

El modelo de escuela charter es uno fracasado, principalmente en Estados Unidos donde no se ha demostrado un mejoramiento académico de los estudiantes, en contraste con los de las escuelas públicas. Donde se ha evidenciado el discrimen con estudiantes por motivos de raza, nivel socio económico, promedio académico y particularmente con los estudiantes de educación especial.

Además, de carecer de controles internos, de rendir cuentas, propiciando conflictos de interés, riesgos en utilización de fondos y una jauja para el fraude y la corrupción con los amigos del alma.

Representa un atentado contra todos los derechos adquiridos del magisterio eliminando las permanencias, registros de turnos, procesos de contratación por servicios con cero beneficios marginales, vacaciones, maternidad, "aplicación del convenio colectivo" y Reglamentos del Departamento de Educación. El magisterio trabajando a nivel de esclavitud.

Ante este escenario se impone una lucha ardua, frontal y unitaria de los tres componentes principales del proceso educativo, estudiantes, maestros, padres, es decir la comunidad escolar.

La respuesta a esta acometida del gobierno se gestó en el exitoso paro del 19 de marzo dónde el mismo gobierno reconoció la paralización de las escuelas. El respaldo del 92% de los padres no enviando sus hijos a la escuela reafirmando su apoyo a los reclamos en la defensa de la escuela pública. El renacer del sector magisterial apoyando en un 50% con su participación tanto en la marcha de 11,000 celebrada ese día como no asistiendo a la escuela. Evidencia a una comunidad escolar que a pesar de los obstáculos consabidos se consolida desde la base para la defensa de nuestro patrimonio nacional, la escuela pública.

La paralización, derogación y no implantación de este proyecto de <deforma> será nuestro gran objetivo y confiamos que todos unidos, organizados en una lucha de resistencia desde la calle nos dará la victoria final.



¿Masacre Laboral o Lucha de Clases?

Escrito por: Carlos Quirós Méndez

Según documentos de la AAFAP preparados en octubre de 2017 el gobierno de Puerto Rico (a instancias de la Junta de Control Fiscal) se dirige a reducir el número de agencias públicas de 114 a sólo 18. De éstas se propone que, al final del camino, existirá una sola corporación pública: la Universidad de Puerto Rico.

Las demás corporaciones serán privatizadas mientras que las demás agencias serán consolidadas y sus funciones serán absorbidas por 14 departamentos. Veamos el cuadro propuesto: ¹

Agencias a ser cerradas en los próximos 3 meses

- Corporación del Centro Regional del ELA (0)²
- Consejo de Educación (38)²
- Bosque Modelo (1)
- Autoridad de Conservación y Desarrollo de Culebra (12)
- Fideicomiso de la Guardia Nacional (6)
- Oficina Estatal de Política Pública Energética (14)
- Oficina Estatal de Conservación Histórica (23)
- Comisión de Desarrollo Cooperativo (32)
- Administración de la Industria y el Deporte Hípico (84)
- Corporación Del Proyecto Enlace Caño Martín Peña (27)
- Compañía Desarrollo Integral De La Península De Cantera (15)

¹ "Right-sizing Roadmap – Draft", 9 octubre 2017 y "Nuevo Gobierno – Borrador Interno", 26 octubre 2017, ambos divulgados hoy por el portal NotiCel.

² El número entre paréntesis establece el número de empleados afectados. En caso de decir "TBD" significa "To be determined", o sea, será determinado posteriormente.

- Comisión de Asuntos Gallísticos (DRD) (TBD)
- Comisión de Boxeo (DRD) (TBD)
- Centros de Formación Deportiva (DRD) (TBD)
- Programa SAAPE (DTRH) (134)
- OMA y NCA foros apelativos (DTRH)

Agencias a ser cerradas en los próximos 6 meses

- Banco de Desarrollo Económico (102)
- Autoridad para el Financiamiento de la Infraestructura (21)
- Corporación de Seguros Agrícolas (40)
- Parques Nacionales (Transferir a Municipios)

Agencias a ser vendidas en los próximos 6 meses

- WIPR

Agencias a ser cerradas en un año o más

- Comisión Industrial (202)
- OIPC (4)

Agencias a ser vendidas en un año o más

- Administración de Compensaciones por Accidentes de Automóviles (379)
- Corporación del Fondo del Seguro del Estado (3,066)
- Centro Comprensivo de Cáncer (78)
- Corporación del Centro de Bellas Artes (70)
- Corporación del Conservatorio de Música (66)
- Escuela de Artes Plásticas (56)
- AFI Edificio World Plaza (N/A)

Agencias a ser "externalizadas" (privatizadas) contrato o APP en menos de 3 meses

- Instituto de Estadísticas (14) / Junta de Planificación (220) (Gobierno Federal)
- Departamento de Corrección (Transferir a USA) (7,896)
- Colecturías (Departamento de Hacienda / DTOP)

Agencias a ser "externalizadas" (privatizadas) mediante contrato o APP en menos de 6 meses

Sistemas de Retiro (401K) (628)

Agencias a ser "externalizadas" (privatizadas) mediante contrato o APP en un año o más

- Hospitales: ASEM (1,815), Cardiovascular (632), Hospitales Universitarios (TBD) y Hospitales Psiquiátricos (TBD)
- Autoridad de Edificios Públicos (1,175)
- Aeropuertos Regionales (TBD)
- Puertos Marítimos (TBD)



- Autoridad de Transporte Marítimo (TBD)
- AEE (6,434)
- AAA (4,731)
- ACT (1,472)

Como puede observarse, el gobierno se presta a cometer una verdadera masacre laboral, mediante el despido o *“externalización”* de miles de empleados públicos. ***Y como consecuencia ya podemos ver las intenciones del gobierno de finalmente eliminar los sindicatos y convenios colectivos de las agencias y corporaciones públicas.***

Frente las intenciones del gobierno tenemos otra alternativa: que las y los trabajadores de estas agencias, junto a los del sector privado, reconozcamos nuestros intereses comunes y nos unamos para luchar por nuestros derechos y bienestar. Porque cuando el gobierno impone de manera unilateral estos cambios podemos decir que se trata de una ***masacre laboral***. Pero cuando las y los trabajadores respondemos a la agresión, reivindicamos nuestro derecho a la autodefensa y luchamos por nuestros intereses entonces podemos hablar de una verdadera ***lucha de clases***.

Cuando hablamos de luchar por nuestros intereses no nos podemos limitar a piquetes y marchas. Estas actividades de protesta son ***necesarias pero insuficientes***. La clase obrera en Puerto Rico, el pueblo trabajador, debe dejar de verse a sí mismo como un mero grupo de presión que se limita a piquetear la Legislatura y al Gobernador con el objetivo de presionarlos para que hagan o dejen de hacer algo. En estos momentos la presión no basta, tenemos que plantearnos sustituir a los que nos han gobernado mal por tantos años. Por tal razón no podemos ser indiferentes ante la política. Tenemos que protestar en la calle pero además tenemos que plantearnos la necesidad y la posibilidad de gobernar el país: sólo un gobierno del pueblo trabajador podrá representar los verdaderos intereses del pueblo trabajador.

¡Sólo el Pueblo salva al Pueblo!

Ese es el mayor reto que enfrentamos hoy.

22 marzo 2018

Día de Conmemoración de la Abolición de la Esclavitud

Conversando con Oscar

Escrito por: Lorena Ortiz Morales

El pasado domingo 18 de marzo del 2018 el Movimiento Ñin Negrón tuvo el honor de recibir en su nido Naranjito, a uno de los más grandes patriotas, luchador incansable por la independencia de Puerto Rico, nuestro querido y admirable Oscar López Rivera. Esta extraordinaria visita tuvo lugar como parte del primer conversatorio del año organizado por el Movimiento Ñin Negrón en los esfuerzos por crear espacios comunitarios de diálogo, análisis y trabajo que nos ayuden a enfrentar los problemas principales que acarreamos los puertorriqueños a raíz del estatus colonial actual.

Estas mismas ansias de creación y trabajo colectivo fueron las que motivaron a Oscar a compartir con nosotros sus ideas, experiencias e iniciativas descolonizadoras que nos llaman a todos a la acción desde la unidad, la conciencia ambiental y el trabajo comunitario como esfuerzos esenciales para hacer frente a los retos y desafíos de nuestra realidad socio-política.

Oscar compartió con nosotros sus orígenes e historias dentro de la lucha independentista comenzando con sus principales fuentes de inspiración, los héroes nacionalistas Rafael Cancel Miranda, Andrés Figueroa Cordero, Irvin Flores Rodríguez y Lolita Lebrón (con su frase "yo no vine a matar, yo vine a morir por mi patria") y el ejemplo de lucha de Juan Antonio Corretjer.



Continuó abriendo espacio para dialogar sobre la fuerte oleada neoliberal que nos encadena cada día más a instancias de dependencia política y económica que tienen como base de sustento la desorganización y falta de empoderamiento y educación de las comunidades, la desinformación y la falta de una contra-respuesta efectiva por parte del pueblo trabajador en oponerse a tantas medidas opresivas y amenazantes que son hoy más fuertes que nunca y que nos privan de todo tipo de libertad o desarrollo local para una vida digna y sustentable para los puertorriqueños y la diáspora. Ante esto, primero conversamos sobre la importancia de reiterar más que nunca la descolonización como única manera de frenar estos ataques contra la dignidad de nuestro pueblo. Segundo de cómo lograr unificar los esfuerzos del movimiento independentista para crear una respuesta contundente que incluya la participación activa y constante del pueblo desde el trabajo comunitario, la educación política de base, el apoyo a las microempresas y proyectos auto sustentados para que las masas no solo crean en un Puerto Rico independiente sino que lo puedan aprender desde sus propias vivencias y experiencias.

Es tarea de todos enfrentar estos retos desde el amor y la humildad que tanto Oscar López nos ha enseñado con su ejemplo de vida, como tantos otros luchadores y luchadoras de nuestra historia y presente que ya han asumido actitud combativa desde los diferentes frentes de lucha y trabajo solidario. Oscar y todos los allí presentes hacemos el llamado al movimiento independentista a continuar creando estos espacios de diálogo para continuar generando ideas, estudiando, creando, analizando, reforzando lazos colaborativos y creciendo desde una conciencia de unidad que nos ponga de avanzada ante el monstruo capitalista que nos coopta día a día, y posibilitar aún más el camino de creación de una patria libre y soberana construida desde los más profundos sentimientos de amor.

Es tarea de todos enfrentar estos retos desde el amor y la humildad que tanto Oscar López nos ha enseñado con su ejemplo de vida, como tantos otros luchadores y luchadoras de nuestra historia y presente que ya han asumido actitud combativa desde los diferentes frentes de lucha y trabajo solidario. Oscar y todos los allí presentes hacemos el llamado al movimiento independentista a continuar creando estos espacios de diálogo para continuar generando ideas, estudiando, creando, analizando, reforzando lazos colaborativos y creciendo desde una conciencia de unidad que nos ponga de avanzada ante el monstruo capitalista que nos coopta día a día, y posibilitar aún más el camino de creación de una patria libre y soberana construida desde los más profundos sentimientos de amor.

**El Boletín
Marzo 2018**